

EL MAHONÉS

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

PRECIOS DE SUSCRICION

EN MENORCA
UN MES. 0'50 PTAS.
FUERA DE LA ISLA
UN TRIMESTRE 2'00 PTAS.

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES Y SÁBADOS

REDACCION Y ADMINISTRACION: CALLE DE ALONSO III, NÚM: 5.

PUNTOS DE SUSCRICION

EN LA ADMINISTRACION
EN LA LIBRERIA DE G. BALS
Y EN CASA DE LOS CORRESPONSALES.

Seccion religiosa.

SANTORAL

Mañana, Domingo de Pasion: San Gabriel Arcangel.

Lunes, El Patriarca San José.

Martes, S. Niceto obispo y Sta. Eufemia vg. y mr.

Miércoles, San Benito abad y fundador.

VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Mañana á Ntra. Sra. de la Merced en Sta. María.

Lunes, á Ntra. Sra. de la Pureza en las Concepcionistas.

Martes, á Ntra. Sra. de las Angustias en el Cármen.

Miércoles, á Ntra. Sra. de la Provincia en San Francisco.

CULTOS

Domingo de Pasion: en la parroquia de Sta. María á las 7 misa y comunión general para los Hombres que han seguido los Santos Ejercicios, con pláticas por el Rdo. P. José M. Peydró de la Compañía de Jesús: á las 9 y media Horas y la misa mayor en cuyo ofertorio dirá el sermón Cuaresmal D. Matias Nuza, Pbro. después la misa última. Por la tarde solemnes Vísperas en honor de S. José, Completas, Manifestacion del Lignum Crucis, sermón moral por dicho Señor P. Peydró. después se manifestará S. D. M. para dar fin con los actos de Desagravios, Consagracion y Bendicion con el Santísimo á los Santos y Saludables Ejercicios.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, á las 10 misa mayor con sermón de Cuaresma á cargo del Rdo. Sr. Panedas Pbro. Por la tarde Vísperas, Bendicion con la Vera Cruz, sermón doctrinal por el propio Sr. Cura-párroco después solemne Miserere y S. Rosario.

Parroquia de S. Francisco de Asis, tambien á las 10 misa mayor con sermón que dirá el propio señor Cura-económico. Por la tarde, piadoso Viacrucis, manifestacion de la Sagrada Cruz, sermón moral por dicho señor, Miserere á voces y S. Rosario.

Iglesia de la Concepcion y Sta. Eulalia, por la tarde S. Rosario plática moral, canto del Perdon ó Dios mio y Doctrina Cristiana.

Lunes, festividad del glorioso Patriarca y Protector de la Iglesia universal S. José: en Sta. María, á las 8 misa y comunión general para las Obreras y pobres que ampara esta S. Asociacion, á las 9 solemne misa mayor luego Vísperas y manifestacion del Lignum Crucis, por la noche se rezará el Rosario y los Gozos cantados en honor y en la propia capilla del Santo.

En la iglesia titular de S. José, misas rezadas y comunión general para los Josefinos, á las 10 solemne misa mayor con sermón que dirá el Lic. Sr. Cardona; Pbro. después misa última. Por la noche se dará fin al solemne Septenario, predicando el Pbro. señor Tutzó.

EFEMÉRIDES PONTIFICIAS DE LEON XIII

Día 17 de Marzo.—1879.—Aprueba el Papa una resolucion de la Sagrada Congregacion del Concilio, negando que del acto llamado vulgarmente «Matrimonio Civil» resulte impedimento de pública honestidad.

Día 18.—1885.—Recibe en audiencia á la Comunidad de Trapenses, á quien encomienda la guarda de las Catacumbas de San Calixto.

Día 19.—1882.—Bajo los auspicios de Leon XIII, el profesor de la Universidad de Lovaina y Rector del Colegio de María-Teresa, Tomás José Lamy, publica el tomo primero de las obras syriacas de San Efrém.

Día 20.—1881.—Pronuncia el Padre Santo un enérgico discurso contra la profanacion del Domingo y de las fiestas.

EL CONGRESO CIENTÍFICO

internacional de católicos

El espíritu católico que vive vigoroso en Europa, y que en estos últimos años ha tenido manifestaciones tan espléndidas como las de los Congresos Eucarísticos celebrados en Francia, Bélgica y Suiza, los de obras sociales celebrados en Bélgica, y los nacionales y regionales que todos los años tienen lugar en Alemania y Francia, vá á dar en el próximo mes de Abril nueva y gallarda muestra de su vitalidad. Nos referimos al Congreso internacional de católicos que el día 8 de Abril se abrirá en París y cuyos resultados prometen ser fecundísimos, ya que bajo la presidencia de honor del venerable Arzobispo de aquella capital van á reunirse los hombres de ciencia más notables de Europa que se honran con el dictado de católicos.

La idea de este Congreso nació en el que los católicos franceses celebraron en Ruan en Diciembre de 1885. Acogido con entusiasmo este proyecto, nombróse una comision organizadora compuesta de los hombres católicos de ciencias más distinguidos de Francia y de otros países, y en la que se cuentan nombres tan conocidos como los del célebre escritor y apologista Vigouroux, los PP. Jesuitas Forbes y Dutan, de París; el Bolandista P. Smedt, el arqueólogo Rossi, el geólogo Lapprent, el célebre apologista Duilhé Saint-Projet, el notable historiador belga Kurth y otros no menos distinguidos.

Los trabajos de esta comision han correspondido á la magnitud é importancia de la empresa, y hoy se cuentan ya seiscientos individuos adheridos al Congreso en calidad de socios y más de ochenta memorias presentadas á él y que han de servir como base para sus discusiones.

Pensamiento de tal trascendencia no podia menos de encontrar la proteccion y la bendicion del sábio Pontífice que rige la Iglesia. En efecto, S. S. Leon XIII en un Breve dirigido al presidente de la Comision organizadora en 20 de Mayo de 1887, despues de fijar las reglas de conducta que debian guiar á los católicos en este Congreso, manifiesta la esperanza de que la obra produzca excelentes frutos, apareciendo una vez más que todas y cada una de las cosas propuestas por Dios á la fé y á la esperanza del género humano, reciben nueva confirmacion por la humana razon, y que entre los dos órdenes de verdades, no solo no existe ningun conflicto, sino que reina y debe reinar la más completa y perfecta armonía. Como prenda de los dones celestiales el Sumo Pontífice termina concediendo su apostólica Bendicion á la Comision organizadora, así como á todos los que tomen parte en este Congreso.

Dos son las clases de socios que, segun reglamento, existirán en este Congreso: activos y honorarios. Los primeros podrán asistir á todas sus sesiones y tomar parte en las discusiones; los segundos solo podrán asistir á las sesiones generales. Unos y otros no contraen al inscribirse más obligacion que la de abonar una cuota de diez francos que les dará derecho á recibir un ejemplar del libro que se ha de publicar con los trabajos del Congreso. Los socios activos pueden inscribirse en una de las cinco secciones en que se divide el Congreso, á saber: ciencias religiosas, filosóficas, jurídicas, históricas, exactas y naturales. (1).

Dada la importancia y trascendencia de esta obra, bendecida de una manera tan especial por Su Santidad, no dudamos que serán muchos los españoles que á ella se adhieran, cooperando así al adelanto y progreso de la verdadera ciencia y á la victoriosa refutacion de aquéllos que pretenden hacer ver que la ciencia está reñida con la Iglesia, cuando como demuestra la razon y la esperiencia entre la revelacion y la ciencia verdadera no ha existido ni puede existir conflicto ni contradiccion alguna.

(1) Los que deseen inscribirse como socios activos ó honorarios pueden dirigirse á D. Rafael Rodríguez de Cepeda, catedrático de la Facultad de Derecho en la Universidad de Valencia, que es el socio correspondiente del Congreso de España.

MESA

que la Mision de la Compañía de Jesús de Filipinas ha enviado á la Santidad de Leon XIII.

Entre los suntuosos y espléndidos regalos coleccionados en las salas de la Exposicion Vaticana que atestiguan la devocion de los católicos figura la Mesa que el R. Padre Juan Ricart, superior de la Mision en Filipinas, y hoy Provincial en Aragon, tuvo la honra de ofrecer en Roma al Padre de los fieles, pri-

sionero en su propia casa, temible para sus enemigos. objeto de veneración para todos los que tenemos la dicha de prestarle absoluta obediencia.

La «Oceanía Española» periódico que se publica en Manila, hace la siguiente descripción de este precioso donativo.

Constituye el conjunto de la mesa, un artístico y primoroso velador, de dos metros de diámetro, de un trabajo todo de tabla, sorprendente, idealizando y dibujando los establecimientos y misiones de la Compañía de Jesús en Filipinas y los emblemas del Papado.

Su tablero es de narra; y en él forman mosaico el marfil, el tándalo, el camagon, el molave, el acle y el magconó, madera de hierro de labra difícilísima.

En el centro, é incrustado en márfil, se halla el escudo de Su Santidad, coronándole la tiara y las llaves. Rodéale una inscripción en latín, en que se consigna el don, los donantes y los artistas, todo de marfil.

Siguen adornos de mosaicos de las maderas antes descritas en forma circular.

Se ve luego en incrustaciones de marfil, las figuras de los cuatro evangelistas entré cuatro pasajes referentes al pontificado; la pesca milagrosa; la entrega de la potestad ó llaves de San Pedro; el acto en que Jesús envía á los apóstoles á predicar á las gentes; y el pasaje en que manda se acerquen á él los niños.

Termina el borde del tablero con una greca con redondeles de molave, camagon y acle, en composición bellísima.

Ese tablero descansa sobre la Copa de una palmera de molave; entre las primeras ramas están tres grupos perfectamente tallados que representan los indios é infieles de Mindanao, y sobre ellos tres ángeles emblemas de los sacramentos del bautismo, confirmación y penitencia.

En torno del tronco se ven los escudos de España, de la ciudad de Manila y el nombre de Jesús, y alrededor de ese tronco descienden tres géneos, representación del Ateneo Municipal, Escuela Normal de Maestros y Observatorio, correspondiendo á cada uno de ellos los tres puntos de apoyo de todo el velador en figura de garras de león, y sobre sus extremos, de un relieve primoroso, están los atributos de las ciencias y artes, de la caligrafía y letras, y de la astronomía y meteorología, signos pertenecientes á los tres establecimientos apuntados.

La idea y significados que tiene el velador, son felices y apropiados al fin que se le destina.

La obra revela en sus líneas, en sus labores, en sus relieves y en sus dibujos, que está hecha con inteligencia, bien acabada y de un efecto notable, logrando una verdadera joya artística que demuestra un importante adelanto en las artes de este país, con un mérito indecible porque se dispone de pocos instrumentos de trabajo.

Es un valioso regalo que seguramente ha de apreciarse en mucho en el Vaticano.

De una correspondencia de Roma, cortamos los siguientes párrafos, sobre cuya contexto llamamos la atención de nuestros lectores:

«El suceso más importante de la semana ha sido la conmemoración solemne, una especie de apoteosis de Giordano Bruno, celebrada en la gran sala del Colegio Romano, por cuenta del famoso comité promotor del monumento en honor del ex-fraile de Nola, y de la Masonería.

Quisose dar gran importancia á esta conmemoración, y la tuvo, aunque relativa; porque tomaron parte en ella el presidente del Consejo de ministros, ministro de Negocios Extranjeros y del Interior, Francisco Crispi, y sus dos colegas Borelli, nuevo ministro de Instrucción Pública (equivalente casi al que en España se llama de Fomento), y el de Gracia y Justicia Zanardelli, algunos profesores y parte de los estudiantes de la Universidad, de los Liceos y Gimnasios.

Hubo dos discursos; el del Profesor Morselli, de la Universidad de Turin, y el del Profesor Moles-

chott, de la Universidad de Roma y senador del reino. El Sr. Morselli hizo la historia de la vida y muerte de Giordano Bruno, á su modo, esto es, *ad usum* de los francmasones. Mas importante, aunque breve fué el discurso del senador Moleschott, que atacó al Pontificado de un modo violento, y no por su poder temporal, sino por su potestad espiritual, proclamando la necesidad de combatir el dominio católico, la Religión y Dios.

¡Y á tal discurso aplaudieron ruidosamente los ministros del rey Humberto!

Aquella sala estaba llena, naturalmente; pero bastaban pocos centenares de personas para llenarla. El elemento romano estaba allí en pequeñísima minoría y no estaba representada de ningún modo la municipalidad de Roma: al contrario, el Alcalde interino, marqués Guiccioli, á pesar de haber sido invitado por el comité á aquella «ceremonia civil», respondió con una carta bastante viva en que rechazaba la invitación.

Después de esta conmemoración, la parte de estudiantes y otros amigos y hermanos suyos en la masonería, con una veintena de banderas de los círculos radicales y democráticos, fueron á la plaza de *Campo dei fiori*, donde debía surgir el famoso monumento, gritando: *viva Giordano Bruno, abajo el Vaticano, muera el Papa, muera los curas, muera los asesinos del gran apóstol del libre pensamiento*, etc., etc., insultando y maltratando á algunos sacerdotes que por desgracia tropezaron con aquellos bandidos á su paso. En el *Campo dei fiori* pronunció un discurso tan anti-clerical como estúpido el senador Pierantoni, yerno del ex-ministro Mancini. La policía dejó decir y dejó hacer.

Del *Campo dei fiori* se fué aquella gente al Capitolio para silbar á los concejales (que son sin embargo los elegidos por el sufragio popular), los cuales no han querido conceder el terreno en *Campo dei fiori* para la erección del monumento á Giordano Bruno. Pero allí, al pie de Capitolio, los agentes de policía y algunas compañías de soldados quisieron impedir á los demostrantes que subieran al Capitolio, lo cual ocasionó entre los manifestantes una lucha en que se cruzaron algunos puñetazos y garrotazos: pero en el tumulto, una parte de *Brunistas* consiguió llegar á la plaza del Capitolio y silbar al Ayuntamiento. El resto de los demostrantes bajó por el Corso hasta la plaza Colonna, donde se disolvieron los grupos en medio de la indiferencia y el desprecio de la población tranquila. Fueron detenidos algunos *Brunistas*, pero quedaron casi inmediatamente en libertad.

Esta demostración y este nombre, esta bandera de Giordano Bruno es ciertamente en odio al Pontificado y á la Iglesia; pero al propio tiempo es, en manos de los instigadores secretos, un medio de reavivar entre el pueblo la agitación radical y socialista.

Prueba de ello es el hecho de que el mismo día 25, á la misma hora en que en el aula del Colegio Romano se hacía esta apoteosis de Giordano Bruno con intervención de los ministros, el diputado socialista señor Costa, en un local del Esquilino, presidía un *meeting* de albañiles sin trabajo por la crisis edilicia y económica que atravesamos. Allí fueron pronunciados discursos en sentido puramente socialista y se propusieron los medios de coaligar á los obreros contra el «infame capital tiránico»; y el mismo diputado Costa, como si quisiera demostrar la conexión entre el movimiento anti-clerical y el socialista y radical, conmemoró también él á Giordano Bruno, diciendo: «Si no hubiesen existido apóstoles y mártires del libre pensamiento como Giordano Bruno, no tendríamos nosotros ahora la libertad de reunirnos para tratar de nuestros intereses.»

Y en nombre de Giordano Bruno fué glorificada la lucha y la rebelión.

¿Contra quien? Probablemente aquellos albañiles habrán pensado luchar y rebelarse contra alguien más que el Pontificado y la Iglesia.»

Noticias

DE LA PENÍNSULA

De La Revista Popu'ar:

«Las obras de la Exposición Universal de Barcelona han de saber nuestros lectores que no se suspenden ningún día festivo, por santo y señalado que sea. Miles de obreros aprenden allí el desprecio práctico de Dios y de la Iglesia en aras de intereses materiales de codiciosos contratistas. En cambio el miércoles de Ceniza, día primero de la santa Cuaresma, se suspendieron del todo dichos trabajos, y se concedió fiesta general á los trabajadores para que pudiesen á sus anchas tomar parte en la escandalosa profanación de aquel día santo. De modo que lo que los contratistas de la Exposición no conceden al día del Señor, lo conceden buenamente á las fiestas del diablo. No nos extraña; así es el liberalismo. No creemos sea este el modo mejor de atraer sobre tales empresas las bendiciones del cielo, y de evitar las huelgas que decreta la Internacional.»

En la Secretaría de la Universidad de Barcelona, desde el 16 al 30 del mes de la fecha, estará abierta la matrícula para la enseñanza de Practicantes y Maestros.

Bajo la iniciativa y protección de una señora piadosa, se ha establecido en Taya (Barcelona) una granja-escuela de igual índole y organización que las que existen en Francia denominadas *Instituto de las Providencias agrícolas de San Isidro*, y cuyo objeto es recoger niños huérfanos y pobres, mantenerlos y educarlos cristianamente, é instruirlos en los trabajos y labores del campo, para que en su día sean útiles á sí mismos y á sus familias.

Se ha publicado en la *Gaceta* el estado de la Deuda flotante en Febrero último.

Aumentó en 42 y medio millones, y disminuyó en 41, de suerte que tuvo un aumento líquido de 1.500 mil pesetas, quedando representadas por 161 millones en letras sobre la recaudación en provincias.

Parece que S. M. la Reina ha mandado que para la Exposición de Barcelona se elija lo mejor de la Real Casa, tanto en las armas como en tapices, porcelana, cristalería, etc.

Entre los objetos que constituirán la expedición figuran catorce armaduras completas de caballero, cuatro de niño, la magnífica colección de tapices llamada «El Alarde», referente á la conquista de Túnez por el emperador Carlos V, y una soberbia caja de cristal de roca que se conserva en el Escorial.

Los representantes de Austria y Bélgica han comenzado ya á colocar sus respectivas instalaciones en la Exposición Universal de Barcelona.

La bandera de Bélgica ondea desde hoy sobre la sección de este país.

La asociación de Arquitectos solicita del Ayuntamiento que sea expuesto el andamio de hierro, obra verdaderamente notable, que sirve para colocar el monumento de Colón.

Se esperan 40 grandes cajas de productos procedentes del Uruguay.

Se anuncia que la infanta doña Paz remite á la Exposición varios objetos artísticos, obra suya.

DEL EXTRANJERO

En una carta de Roma se lee que la Exposición del Vaticano, abierta tres veces por semana, es el punto de cita de la escogida sociedad de aquella población. Los dones enviados al Papa con ocasión del Jubileo, se valúan aproximadamente en más de 90 millones de pesetas ó sean 360 millones de reales. Los regalos de los Soberanos son los grandes atractivos de la Exposición, descollando entre ellos el de la Reina de España.



Se han reanudado las negociaciones entre el conde Lobaff y el cardenal Galimberti. Se anuncian como muy favorables las relaciones entre el Vaticano y Rusia.

La limosna reunida para la Misión Jubilar del Padre Santo ha ascendido á la suma de 2 449 105,80 francos.

Apesar de la declaración hecha en el Parlamento italiano por uno de los Ministros de que la exposición pidiendo la libertad del Papa y la paz religiosa no era justificable, están sufriendo violenta persecución los Alcaldes, Maestros y demás funcionarios que la firmaran, siendo casi todos destituidos. Hurra por los derechos de petición, asociación y libertad religiosa.

MENORCA

Concretemos —Por mas que se empeñe «El Liberal», no ha del ogran extraviar ni dar torcido sesgo á la cuestión que con él venimos sosteniendo. Nuestro contrincante va perdiendo visiblemente terreno por efecto de su falsa y comprometida actitud; y aunque se refugie ya en sus últimas trincheras, acuda á sofismas y argucias ya gastados, no ha de lograr el efecto que se ha propuesto.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, en uso de la misión que le está confiada y en el ejercicio de un derecho tan indispensable que el mismo diario no se ha atrevido á negar, señala como gravemente ilícitos LOS BAILES Y ESPECTÁCULOS PROFANOS EN CUARESMA (con perdon sea dicho de las *personas piadosas* de «El Liberal») y las llamadas representaciones sacras en todo tiempo y por cualquier pretexto. Semejante disposición, va sancionada con la pena espiritual que la autoridad juzga conveniente para el mayor bien de los que están confiados á su cuidado. Ahora bien: ¿es permitido á los particulares juzgar y atacar las disposiciones de los Prelados, como ha hecho «El Liberal»? «En orden á las disposiciones tomadas por los Pastores sagrados en virtud de su propio ministerio, no se crea que á las personas privadas es lícito juzgarlas», dice el «augusto Leon XIII en sus admirables Encíclicas, y cuando el supremo Gerarca de la Iglesia prescribe y manda con tan precisas palabras, deber ineludible es de todos los católicos obedecer sus órdenes y cumplir sus mandatos.

En cambio «El Liberal», por si fuera poco haber acusado á la Autoridad eclesiástica de atacar al poder constituido, las leyes del Reino y los pretendidos derechos de los ciudadanos, por si no fuera bastante haber venido un día y otro haciendo burla y escarnio de las disposiciones de nuestro Excmo. Sr. Obispo, dice con sus textuales palabras que se ha colocado frente á frente de aquella Autoridad, cuyas disposiciones *no es lícito* juzgar, y no ya erigiéndose el colega, en fiscal y juez del venerable Prelado Diocesano, sino que oficiando de Pontífice, indica y afirma que combate la mencionada disposición, porque la Autoridad eclesiástica ha errado al dictarla. ¿Puede darse mayor osadía y atrevimiento? No se queje pues «El Liberal» del desairado papel que viene haciendo en esta cuestión, y de que insistamos en decirle que desvirtúa la autoridad que debe respetar haciéndola blanco de gravísimas acusaciones. Déjese nuestro adversario de oponer la conducta de nuestro Prelado á la de otros Prelados, que en su alta sabiduría obran todos del modo que juzguen más oportuno á los intereses de la grey que les está confiada.

Respecto al matrimonio hemos dicho, y nos vemos en la necesidad de repetir, pues el colega prescinde con harta frecuencia de nuestras afirmaciones, que

no admitimos otro matrimonio entre cristianos que el autorizado por la Iglesia; pues el contrato matrimonial es inseparable del Sacramento. Pero que en lo que afecta á las relaciones de la Iglesia y del Estado, si el Sumo Pontífice cree que puede admitirse una ú otra fórmula que las precise, por lo mismo que así lo juzgue el Papa, nosotros que de católicos nos preciamos, acataremos lo que los Sres. Obispos en unión con el Papa nos manden acatar; y no creemos que haya católicos en el mundo, que puedan seguir otra regla de conducta, por más que «El Liberal» pretenda lo contrario, confundiendo lastimosamente cuestiones entre sí muy distintas.

E. P. D.—Después de larga y penosa enfermedad, suportada con ejemplar resignación, el jueves último pasó á mejor vida D.^a Magdalena Pons, viuda de Orfila, madre de nuestros distinguidos y apreciados amigos, D. Juan y D. Pedro Orfila y Pons, Director el primero de esta publicación Numerosa concurrencia, compuesta de todas las clases sociales, acompañaron los restos mortales de la virtuosa señora, dando un público testimonio del respeto que les inspiraba su memoria y de las universales simpatías con que cuenta su familia.

Reciban nuestro queridísimo Director, su Sr. hermano y familia nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida, y sirva de lenitivo á su dolor el recuerdo de la que fué ejemplar madre cristiana, por cuyo eterno descanso elevamos ferviente oración al Dios de las misericordias.

Precepto pascual.—Durante la presente Cuaresma han cumplido con la Iglesia las escuelas y colegios que, con expresión de parroquias, van á continuación:

Parroquia de Santa María

Escuela primera de niños del Sr. Obrador.
Colegio de señoritas de D.^a Teresa Pons de Orfila.
Idem id. de D.^a Agueda Flaquer
Idem id. de D.^a Vicenta Perez de Allés.
Escuela primera de niñas á cargo de D.^a Juana Beltran.
Colegio de niños del Sr. Allés Pons.
Idem de niñas sostenido por las Sras. Obreras de San José, dirigido por Hermanas de la Caridad.
Escuela de niñas, dirigida por las Sras. Comas.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Escuela primera de niños del Sr. Juan.
Idem id. de niñas de la Sra. Mesquida.
Colegio de la Santa Cruz, que dirige el Rdo. don Narciso Panedas, Pbro.
Idem del Niño Jesús, dirigido por el Rdo. D. Lorenzo Vanrell, Pbro.

Escuelas de niñas de Ntra. Sra. del Carmen y de Santa Teresa, regentadas por Hermanas Terciarias Carmelitas.

Escuela de niñas de las Sras. Ferrer.

Parroquia de San Francisco de Asís

Colegio de niños de San Francisco de Asís, dirigido por el Rdo. Sr. Ecónomo de la mencionada parroquia.

Idem de niñas de San Vicente de Paul, á cargo de Hermanas de la Caridad.

Escuelas de párvulos, dirigidas por las Hijas de San Vicente.

Idem de niños y de niñas de la Casa de Misericordia.

Efectos del temporal.—En la noche del jueves á causa de la gruesa mar que reinaba en el puerto de Ciudadela, se rompió la cadena que sujetaba la boya del mismo, la cual fué hallada en las playas del «Degollador.»

Cumplimiento.—Los presos existentes en la cárcel de este distrito cumplirán mañana con el precepto pascual, para cuyo acto han sido debidamente preparados por nuestro respetable amigo, el Rdo. D. José Landino, Pbro., Capellan de aquel establecimiento.

Nueva imprenta —Segun noticias, dentro de breve tiempo se instalará en Ciudadela un nuevo establecimiento tipográfico.

Destino.—El oficial primero de Administración militar, D. Carlos Gardyn, ha sido destinado á esta Plaza como encargado de efectos del Parque de Artillería.

Nuevo Sacerdote.—En la mañana de hoy el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, ha conferido el Sagrado Orden del Presbiterado á nuestro respetable amigo D. Gabriel Cardona y Sintés, natural de San Clemente.

Enviamos al nuevo Ungido del Señor nuestro humilde enhorabuena, mientras que elevamos al Cielo ferviente oración á fin de que en ningún momento de su vida le falte la gracia necesaria para llenar cumplida y dignamente su sagrado Ministerio.

Viruela.—En Ciudadela se ha presentado un caso de dicha enfermedad, habiéndose tomado las medidas convenientes á fin de evitar su propagación.

Quiera Dios que éstas den el resultado apetecido.

El enfermo es un sugeto procedente de Palma de Mallorca, en donde la viruela ha tomado un incremento alarmante. Así lo dice, al menos, un periódico madrileño.

Después de estas noticias, nos parece excusado manifestar con cuanta satisfacción veríamos que las Autoridades de esta Isla se procuraran linfa á fin de facilitar la vacunación y revacunación, sobre todo á los pobres.

La conducta de la Comisión permanente provincial, merece, en este punto, ser imitada por todas las Corporaciones. Habiéndose presentado algunos casos de viruela en la Casa de Misericordia de Palma, dicha Comisión ha acordado que se proceda inmediatamente á la vacunación y revacunación de los albergados en aquel establecimiento y en todos los demás de la Provincia de él dependientes.

Por nuestra parte, una vez más estimulamos al vecindario á aprovechar aquel precioso preservativo contra una enfermedad que—como observa un colega—mientras por una parte siembra de cadáveres los cementerios, por otra llena las plazas y calles de difingurados.

Y quién duda que vale más prevenir que curar!

El peligro existe; alejémoslo, pues, empleando los medios que la ciencia sanciona y la experiencia confirma.

Respuesta.—«El País», de Ciudadela, pidió á «El Vigia Católico» le dijera qué entendía éste por *torpe concubinato*, y nuestro querido compañero ha contestado, entre otras cosas, lo siguiente:

«Aunque suponemos que «El País» entenderá el sentido de aquellas palabras (*torpe concubinato*) materialmente tomadas; no obstante, como hemos podido notar bien, su gran insapientia y que el pobre no sabía una jota, ó no toca pelota en el asunto que discutimos, le transcribimos para su resguardo las siguientes palabras pronunciadas por el inmortal Pio IX en el consistorio de 27 de Setiembre de 1865. Dice así este insigne Pontífice: *Ahora, entre los católicos, no puede existir Matrimonio, sin que sea á un mismo tiempo Sacramento, y que por consiguiente toda otra unión de hombre y mujer fuera del Sacramento, aunque tenga lugar en virtud de una ley civil, AHORA NO ES OTRA COSA QUE UN TORPE Y PERJUDICIAL CONCUBINATO.*»

